

PRESENTACIÓN LIBRO
“EL INSTITUTO DE SALUD CARLOS III EN EL MARCO DE LA EVOLUCIÓN DE LA
SALUD PÚBLICA” y HOMENAJE AL PROFESOR RAFAEL NÁJERA

23 de septiembre 2020

Buenos días,

Profesor Nájera, Ex-ministro de Sanidad, señoras, señores,

Es un honor abrir esta jornada, con la que presentamos un libro sobre el papel del Instituto de Salud Carlos III en la evolución de la salud pública.

Una evolución que sin duda podemos tildar de muy positiva, con reconocimiento a nivel mundial. El Healthiest Country Index de Bloomberg, por ejemplo, coloca a España en el primer puesto como país más saludable del mundo, de un total de 169 países. Una posición que explica porque somos el segundo país en esperanza de vida, solo por detrás de Japón.

Esta evolución de nuestro sistema sanitario y nuestra forma de vida saludable ha ido acompañada del desarrollo de una investigación y una innovación médica que proporciona medicamentos, terapias y soluciones médicas óptimas. Tenemos muchas fortalezas en este ámbito. Somos un referente en muchas áreas de investigación en salud, con científicos, centros y universidades que están entre los mejores en su especialidad.

Pero, como ha puesto de manifiesto la difícil situación que vivimos, necesitamos fortalecer de forma decidida nuestras capacidades. Y ese es precisamente uno de nuestros principales objetivos para los próximos años, reforzar la investigación e innovación en Salud. Así lo hemos reflejado en el Plan de Choque que presentó el pasado mes de julio el Presidente del Gobierno, en el que se prevé un aumento de la inversión en estas áreas en 2020 y 2021 de 216 millones de euros.

Entre las medidas, se incluyen 6 millones de euros para reforzar el Centro Nacional de Microbiología y el Centro Nacional de Epidemiología, que acabo de visitar, y un incremento de 50 millones de euros de los fondos destinados a la convocatoria de proyectos anual de la Acción Estratégica en Salud.

Además, se va a impulsar la Estrategia de Medicina Personalizada para mejorar la prevención y el tratamiento de enfermedades, que dispondrá 77 millones de euros, y vamos a reformar la Ley de Investigación Biomédica de 2007 para desarrollar la carrera investigadora en el Sistema Nacional de Salud.

Son medidas, todas ellas, en las que el Instituto de Salud Carlos III es el protagonista, pues es sin duda el actor principal de la investigación en salud en España.

Como hoy también es protagonista el profesor Rafael Nájera, el primer director del Instituto, a quien queremos rendir un merecido homenaje.

El profesor Nájera no es solo un buen conocedor del papel del Instituto de Salud Carlos III, sino que él mismo ha colaborado de manera importante a la evolución de nuestro sistema de salud. Con poco más de 25 años, participó en la campaña de erradicación de la polio en España. Fue él también quien, años después, vacunó a la primera niña y firmó, ya como director del Instituto de Salud Carlos III, el certificado que daba por erradicada la enfermedad en nuestro país.

Ha sido pionero en otros muchos ámbitos: de los primeros profesores de Virología en España; primer presidente de la Sociedad Española de Virología y primer presidente de la Sociedad Española Interdisciplinaria del Sida (SEISIDA).

Enhorabuena por una vida dedicada a los demás plena de éxitos. En nombre propio y en el de todos los que formamos el Ministerio, le doy las gracias. Y como ministro, me comprometo con usted a seguir consolidando al Instituto de Salud Carlos III como el mejor nexo de unión entre la ciencia y la sanidad, una conexión cuya relevancia se ha hecho aún más evidente durante esta pandemia. Tal como se ha puesto de manifiesto a lo largo de estos meses, aunar la experiencia y conocimiento en los ámbitos científico y sanitario es un elemento crítico para tomar las mejores decisiones en beneficio de nuestros ciudadanos.

Querido Profesor Nájera, muchas gracias por su gran trabajo y dedicación, por su enorme contribución a la mejora de la salud y de los servicios sanitarios de la población española.